
◆阿部知子関連国会質疑◆ 

【2/3 予算委員会】 

・神宮外苑の名勝指定の是非 

・環境（自然）破壊を伴う 

公園整備計画の是非 

 
【4/24 決算行政監視委員会第２分科会】 

・ラグビー場の移転 

・建て替え問題 

・市民の声への受け止め 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
  
  
 
  
  
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

衆議院議員・⼩児科医 特別号 

 
 

 
 
 
 

https://www.facebook.com/abetomoko.jp 

検索 あべともこ 

あべともこ後援会入会及び、 
ボランティアスタッフ募集中！ 

 

https://twitter.com/abe_tomoko 
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衆議院議員あべともこ 
プロフィール 
神奈川 12 区（藤沢市・寒川町） 
当選 8回、東京大学医学部卒業、 
小児科医、あべともここども 
クリニック（湘南台）理事長 
現在、厚生労働委員会 
原子力問題調査特別委員会委員 

衆議院議員 あべともこ事務所 〒251-0025 藤沢市鵠沼石上 1-13-13-１Ｆ 

TEL 0466-52-2680  FAX 0466-52-2681 E-mail：inochi@shonanfujisawa.com 

 STOP! 神宮外苑再開発！ 
歴史・みんなの杜の破壊は許されない！ 

 

出典：THE GATE HP 

◆“１００さいの森”を守り、市民の声を聞け！ 
神宮外苑一体が、新しいスポーツクラスターを作るという理由で

壊されようとしています。銀杏並木をはじめ、国内外多くの方に、
その景観と緑が大切にされてきた場所、その歴史は、100 年に遡り、

日本全国からの植樹・献木によって作り上げられました。 
今回の再開発事業では、ラグビー場の移転にあたって建国記念文

庫の森で 3000 本以上が伐採されるとされ、この間、故坂本龍一さん
からは小池知事に中止の要請を求める手紙が届けられ、反対署名も

約 19 万人（4/26 付）となっています。 
スポーツ界からも反対の声があがっています。例えば、秩父宮ラ

グビー場は現在の神宮第２球場の場所に移転・建て替えするのでは
なく、現地建て替え・改修でも十分に機能ができます。ラグビー場

を管理する JSC（日本スポーツ振興センター）は移転理由を市民に
も説明せず、にもかかわらず東京都も事業者側に建設許可を与えて

います。環境影響評 
価もまだ不十分です。 

歴史も緑も奪い、ス 
ポーツの理念に反する 

本事業は即刻中止すべ 

きです！ 
写真：3/3記者会見 



 

【お知らせ】 あべともこ タウンミーティング開催！ 
今国会では、５年間43兆円の防衛費とその財源、急激な少子化に「異次元の」子ども、
子育て対策、福島事故後の原発政策の大転換、マイナ保険証の強制、入管法改正等重要
審議が政府の強引な審議によって進められています。“国民不在”、数頼みの国会で何が
起きているか、皆さんのお声を聞かせていただければと思います。 

５ 月 １４ 日（日）13時～１５時 ＠大庭公民館第一談話室 

５ 月 ２８ 日（日）１５時～１７時 ＠片瀬しおさいセンター 

☆現地視察へ（3 月 29 日） 

事業中止を訴え続けている石川幹子（東大名 

誉教授）氏のご案内で、神宮外苑の自然と歴史・ 

文化を守る国会議員連盟の仲間と共に現地視察へ。 

すでに工事着手と思われる建国記念文庫の森 

の辺りには白いフェンスが設置されるなど、大量の 

樹木伐採が大変懸念されます。 

視察に先立ち、事業の環境アセスについて 

指摘をしてきた日本イコモス国内委員会と地元 

の幼稚園や小学校の保護者ら 

でつくる明治神宮外苑を子ども 

たちの未来につなぐ有志の会と 

共に記者会見に参加。東京都 

知事が一度も面会に応じす、事 

業者側も十分な説明を果たして 

いないこと、国からの名勝指定 

への働きかけについて問題提 

起しました。 

☆一体何が起きているの？？ 

Q                  神宮外苑は、日本初の風致地区でしたが、再開発により、周辺地域に 

高層ビル建築、神宮球場とラグビー場の移転等が行われます。事業にあ 

たり、騒音や自然生態系への影響が懸念されますが、事業者が示した環 

境影響評価（アセス）のデータには多数の誤りが…。 

 風光明媚な銀杏並木も、新野球場建設に伴い、根が水分をとれず、枯 

れ失われる可能性が出ています。他にも新築される歩道橋の幅が狭く、 

「群集雪崩」発生も指摘されま 

す。 

営利目的よりも、今守るべ 

きは 100年の森を 100年先の 

未来世代へ歴史・文化継承し 

ていくことはないでしょうか。 

 出典：GAI-EN FUTURE HP 


